

Bonsoir je m'appelle Marina et je suis bénévole au DSP
 je voudrais vous saluer de la part de tous les bénévoles
 du dispensaire et vous remercier pour l'invitation
 et votre chaleureux accueil. Nous voulons particulièrement
 remercier ^{de} ~~les collectifs du 14ème, 13ème et 5ème.~~ ^{assemblée citoyenne pour son soutien moral}
 arrondissement pour leur aide Financier qui nous permet
 d'assurer non seulement le fonctionnement du D en
 ce qui concerne les factures, l'achat des médicaments
 et des vaccins mais aussi de soutenir la structure d'aide
 alimentaire que nous avons créé dès le début de
 l'année.

Tous les dispensaires ont été créé pour répondre
 aux besoins des gens en précarité qui sont privés de couverte
 sociale à cause de la crise économique et de l'austé
 rité qui a été imposée au peuple grec. Chômeurs de longue
 durée, petits commerçants et artisans qui n'arrivent pas à
 régler leurs cotisations etc. ~~Tous les bénévoles qui~~
~~participons au réseau des~~ La dégradation du secteur
 de la santé a conduit tous les bénévoles qui participons
 au réseau des D à se mobiliser non seulement pour offrir
 des soins médicaux gratuits à tout habitant de la Grèce
 sans aucune discrimination mais aussi à revendiquer
 un système de santé public gratuit pour tous. Nous militons
 aussi pour le respect des droit de toute personne à la santé,
 à la dignité, au travail au logement etc. C'est notre
 façon de dire NON à la pauvreté, à la misère et à
 l'exclusion qui nous a été imposée comme la seule
 solution à la crise économique.

En ce qui concerne les chiffres je crois que les 2 docteurs et Myrto peuvent mieux décrire la situation actuelle au domaine de la santé en Grèce car ils sont plus informés que moi en ce qui concerne l'image globale.

Moi, en vous parlant du DSP je veux vous montrer le point de vue des bénévoles qui ne sont pas professionnels de la santé et à vous rapporter leur expérience et leurs aspirations pour l'avenir.

Le D fonctionne depuis 3 ans dans une ~~appartement~~^{maison} qui a été offert par un bénévole. Peristeri est une ville populaire qui compte plus de 140.000 habitants et affronte beaucoup de problèmes à cause du chômage.

Le D a un généraliste une pédiatre un cardiaque une endocrinologue une oto-rhino un psychiatre une psychologue et une sage-femme qui voient les patients du D. Il a aussi un ophtalmo qui reçoit nos patients à son cabinet et quelques labo pharmaceutiques qui accueillent gratuitement nos patients. Au fil du temps en ayant une relation amicale avec nos patients nous avons constaté que beaucoup d'entre eux se trouvaient dans une situation d'extrême précarité et de malnutrition. Alors notre assemblée a pris la décision au début de l'année et nous avons créé une structure d'aide alimentaire qui fonctionne dans le D avec les mêmes bénévoles. On fait la collecte des aliments dans les super-marchés et ensuite on fait la distribution aux familles selon leurs besoins. De familles nombreuses ou monoparentales etc. Jusqu'à maintenant nous avons enregistré 80 familles. Je dois aussi dire que beaucoup de nouveaux bénévoles sont venus en aide de cette structure. Notre D est autogéré et toutes les décisions en ce qui concerne son fonctionnement sont prises par notre assemblée mensuelle.

C'est à dire moi je ne suis pas la responsable du D. je suis seulement une représentante de notre assemblée et une bénévole comme tous les autres je veux ici signaler que la grande majorité des bénévoles ~~nous sommes des femmes~~ qui ne proviennent pas du milieu professionnel de santé nous sommes des femmes. Ça c'est très intéressant car d'habitude les femmes „en Grèce au moins“ même si elles participent à divers associations ou partis politiques ne participent pas beaucoup à la prise de décisions.

Tout soin médical est offert gratuitement et les médicaments que nous dispensons sont collectés par les citoyens. Mais on achète aussi des médicaments que nous n'avons pas au D. pour le cas des patients qui souffrent du diabète par exemple. Nous n'acceptons aucune subvention publique et le fonctionnement du dispensaire s'assure grâce aux dons citoyens.

Nous ne faisons pas la charité. Notre participation au D nous a aidé de sortir d'abord nous même de l'isolement et mieux comprendre que personne n'est seul dans la crise. Cette expérience nous a aussi appris de mieux revendiquer nos droits, de prendre des décisions ensemble et enfin de se partager la responsabilité de ces décisions. Alors, notre but n'est pas seulement d'aider nos concitoyens mais aussi de leur donner le message de la solidarité, de les mobiliser, de les faire sortir eux aussi de leur maison pour laisser la barrière de l'isolement pour participer et revendiquer.

Nous croyons que la solidarité n'a pas de nationalité et nous ne faisons aucune discrimination. Nous participons au mouvement de soutien aux réfugiés c'est à dire campagnes d'offre de soins. Notre généraliste notre pédiatre et deux bénévoles ont participé à l'offre de soin à Chios au mois d'août et ~~à~~ la distribution des produits de première nécessité aux réfugiés. Je veux ici noter que la situation des réfugiés est très difficile en Grèce. Mais comme ce problème ne touche pas seulement la Grèce je crois que la solidarité, l'échange

et la collaborations entre divers associations ou collectifs européens peut contribuer non seulement à leurs soin mais aussi à la revendication et la défense de leurs droits dans toute l'Europe.

Nous voulrons comme D devenir un collectif encore plus ouverte à la société. Le nouveau gouvernement a déjà pris quelques mesures contre la pauvreté p.e la carte d'alimentation pour les plus démunis. Encore l'accès au système de la sécurité sociale est devenu plus facile pour les personnes qui n'avaient pas droit mais malheureusement ce n'est pas encore officiel. A cause du 3ème memorandum la situation deviendra peut-être pire encore. Nous continuons notre lutte en espérant à un meilleur avenir non seulement pour les grecs mais aussi pour les européens, les réfugiés et tout homme en précarité partout dans le monde.

Nous croyons que les ~~collectifs~~^{dispensaires} autogérés sont un exemple d'emancipation des citoyens qui pourroit inspirer toute l'Europe et pas seulement ~~au domaine de la santé~~^{en ce qui concerne la}. On peut se demander que puisque quelques groupes de citoyens peuvent s'organiser décider ensemble, revendiquer et offrir tout ce qu'ils peuvent au domaine de la santé pourquoi ne pas le faire et dans d'autres domaines de la vie sociale?

je finis en disons que l'avenir à mon avis appartient à la solidarité, la collaboration et à l'échange.

Car la crise économique ~~tout~~^{tous} et l'austerité ne touche pas seulement la Grèce. Ensemble nous pouvons crier NON plus fortement et changer l'Europe.
essayer de